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La falta de organización y unidad 
entre las empresas puede 

ocasionar que el fenómeno del 
nearshoring pase de largo por Sonora 
y el país, advierte el joven, pero exitoso 
empresario Diego Cacho Campillo.
El CEO de Grupo ESD considera que 
la oportunidad de aprovechar la 
relocalización de empresas puede 
irse de las manos si los empresarios 
sonorenses no “se ponen las pilas”.
“Siento que nos estamos quedando 
rezagados, muy probablemente sea 
por la falta de unidad, para poder 
decirle a las empresas sí se puede y aquí 
está X cartera de proveeduría, para X 
necesidad, aquí estamos”.
“Estamos cerca de quedarnos fuera 
si no levantamos la mano y nos 
ponemos las pilas”, alerta el ingeniero 
en mecatrónica quien, a la edad de 
26 años, se asoció con Ervey Sauceda 
Ruiz para fundar en 2010 su negocio, 
donde ofrece un servicio especializado 
en ingeniería eléctrica, mecánica y 

automatización.
“Esa capacidad de organización 
empresarial que no tenemos en 
Sonora y aquí en Hermosillo, y que 
deberíamos seguir buscando, el cómo 
sí poder tenerla”, afirma, al señalar 
que un camino que ya está trazado 
para hacerlo es a través de las cámaras 
empresariales, que orientan a quienes 
deciden emprender.
Hoy, a 13 años de haber creado su 
empresa, Cacho Campillo considera 
que sus principales estrategias para 
lograr triunfar han sido el atreverse a 
ser grande y a hacer algo diferente, 
una buena organización y, sobre todo, 
la unidad con una red de proveedores 
que han hecho tanto a nivel local como 
en otros estados de la República.

Detectan necesidad

El ingeniero Cacho Campillo comenta 
que la inquietud de tener su propia 
empresa nació del contacto que ya 
tenían con el cliente final.
“Algo que detectamos es que había 
esa necesidad en la industria, lo 
que nosotros hacíamos, proyectos 
especializados, dando ese servicio de 
estar ahí cuando el cliente lo requiera 
y nos ‘aventamos el tiro’ de aguantar 
los financiamientos que te pide una 
empresa transnacional como Ford”.
“Para nosotros fue casi un paso natural, 
el seguir haciendo lo que veníamos 
ideando y ahora traíamos el extra de 
que era ya algo de nosotros… El cliente 
nos lo tomó de muy buena manera, nos 
dijo ‘siempre y cuando sean ustedes 
los que sigan viniendo, nosotros no 
tenemos problemas en darles esa 
oportunidad’”.
“Es atreverse a ser grande, a hacer algo 
diferente, y ya estando ahí no queda de 
otra más que cumplir”, agrega.
Conforme han ido creciendo, 

detectaron esa parte en la que 
consideran ser muy buenos, que es 
administrar proyectos, detectar la 
necesidad del cliente, ayudarle a hacer 
el plan y cumplir los tiempos que traen 
para llevarlos a cabo.
El Consejo de Grupo ESD, puntualiza, 
siempre ha resaltado que es necesaria 
una buena organización y actitud para 
descubrir qué es lo que realmente 
se sabe hacer, y qué es lo que lleva a 
seguir creciendo. 

Alianza con proveedores

El CEO de Grupo ESD destaca que 
cuentan con una gran cartera de 
proveedores a quienes les ofrecen 
financiamientos que quizá por sí solos 
no pudieran conseguir o absorber.
“Nosotros nos apoyamos en varios 
distribuidores, ellos son parte de 
nuestra propuesta de valor y juntos 
ejecutamos y administramos los 
proyectos”.
“Muchas empresas tienen todo el 
conocimiento, pero les falta planeación, 
apoyo económico, financiamiento 

para poder ofrecer sus servicios, seguir 
creciendo, que no son grandes porque 
no quieren”.
“Jalamos empresas tanto de Sonora 
como de diferentes partes del país”, 
indica, procurando siempre que sea 
gente local, pero si es necesario, traen 
gente de fuera.

Su reto actual

Cacho Campillo resalta que su reto 
actual es cómo acceder a licitaciones 
o a esas otras empresas que necesitan 
sus servicios.
“Encontrar a la persona adecuada 
para llegar a ofrecer nuestros servicios 
y señalar que traemos un producto 
nacional que es lo que están buscando, 
decirles que ya no es necesario que 
vengan personas de Estados Unidos o 
de otros países y que lo podemos hacer 
aquí”, subraya.
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